KYRGYZ REPUBLIC

AGRICULTURAL PROJECT IMPLEMENTATION UNIT

TERMS OF REFERENCE

Short-Term Consultant for the Development and Implementation of Sectoral Qualifications Frameworks and Professional Standards 
for the Agro-Industrial Sector in line with International Standards

Climate Resilient Agricultural Value Chains Development Project (CRAVCD)


1. Project background information  

The Ministry of Water Resources, Agriculture and Processing Industry of the Kyrgyz Republic established the Agricultural Project Implementation Unit (APIU) to coordinate, manage and implement agricultural projects and any other future projects that receive financial support from the Asian Development Bank (ADB) and other donors.

The financing agreement for the Climate Resilient Agricultural Value Chains Development Project (Loan Agreement (Regular Operations [Preferential]) and Grant Agreement (Special Operations)) between the Kyrgyz Republic and ADB was signed on December 13, 2023 in Bishkek. The Law of the Kyrgyz Republic “On Ratification of Agreements on Financing the CRAVCD between the Kyrgyz Republic and ADB, signed on December 13, 2023 in Bishkek dated June 27, 2024 No. 109 was issued.

State policy in agriculture is aimed at ensuring food security and stimulating the development of medium and large processing complexes, logistics centers for exporting products to foreign markets and comprehensive support for companies with the highest export potential, by providing access to long-term and cheap credit resources, and trade information. The strategic goal of reforms in the agricultural sector is to ensure food security, develop sustainable agriculture and create conditions for the development of clusters in the production and processing of agricultural products. These country development priorities are included in the National Development Program of the Kyrgyz Republic until 2026, approved by Decree of the President of the Kyrgyz Republic dated October 12, 2021 No. 435.
The CRAVCD, financed by the Asian Development Bank, focuses on poverty reduction by increasing rural productivity and creating income-generating activities.
The main result of the proposed project will be an increase in the supply of fresh and processed fruits and vegetables to domestic and international markets.
The CRAVCD will have two outcomes: (i) increased lending from participating financial institutions (banks) to support the development of horticultural value chains and (ii) strengthened horticultural value chains.
Executive agency is the Ministry of Water Resources, Agriculture and Processing Industry of the Kyrgyz Republic (MWRAPI KR).
Implementing agency is the Agricultural Projects Implementation Unit of the MWRAPI KR.
Open Joint Stock Company "Aiyl Bank" and Open Joint Stock Company "Eldik Bank" as participating financial institutions (PFI) will finance agribusinesses at the national level.
The goal of the project is to increase the supply of fresh and processed fruits and vegetables to domestic and international markets, increase the export potential of the Kyrgyz Republic, as well as create income-generating jobs in the horticulture sector.	

The project consists of two main components:

Component 1: Financing by Participating Financial Institutions (PFIs) of Eligible Sub-Projects by providing sub-loans to Eligible Sub-borrowers in accordance with this Loan and Grant Agreement and the Project Agreements,

Component 2:(i) Strengthening horticulture value chains through contract farming agreements between farmers and processors and/or exporters, promoting climate-smart agronomic and processing practices to reduce losses, training women owners and/or managers in management business and entrepreneurship, as well as the implementation of measures to promote cross-border trade in Kyrgyz agricultural products; and (ii) support for project implementation by the PIU, including through improved project management, monitoring and reporting, and strengthening the capacity of PFIs to develop and implement horticulture finance policies, procedures and loan products, provide staff training in horticulture subsector lending, conduct activities to reach clients to increase their awareness of PFIs' products and services, and strengthen the capacity of PFIs to develop an appropriate Environmental and Social Management System ESMS. 

2. Goals and Objectives

The objective is to support the development and implementation of modern sectoral qualifications frameworks and professional standards in line with international requirements, thereby contributing to human capital development and enhancing the competitiveness of the agro-industrial sector.
 
•	Develop a sectoral qualifications framework for the agro-industrial sector, taking into account international standards.
•	Develop and adapt professional standards for key occupations in the agro-industrial sector.
•	Facilitate the integration of developed standards into the national qualifications system.

3. Scope of Work and Responsibilities 

(i) Analyze existing national and international standards and qualifications frameworks in the agro-industrial sector.
(ii) Develop and coordinate draft sectoral qualifications frameworks, taking into account international experience and requirements.
(iii) Develop and coordinate draft professional standards, taking into account international experience and requirements.
(iv) Conduct consultations and training workshops for stakeholders (government agencies, employers, agro-industrial associations, and educational institutions).
(v) Provide recommendations for the implementation and monitoring of the developed standards.



4. Reporting and approval procedure
The short-term consultant will report to the Project Coordinator, the Head of the Human Resources Department of the Ministry of Water Resources, Agriculture and Processing Industry (MWRAPI), and the Director of the Agricultural Project Implementation Unit (APIU), who will evaluate the performance of the scope of work by the consultant. 
Deliverables:
· Report on the analysis of existing national and international standards.
· Draft sectoral qualifications frameworks.
· Draft professional standards for agreed occupations.
· Materials and reports from consultations and workshops.
· Recommendations on implementation and monitoring of sectoral standards.
· Final report on the work performed.
5. Qualification requirements

· Higher education in agriculture and water resources, economics, processing or light industry technology, or related fields.
· At least 2 years of experience in developing qualifications frameworks and professional standards, or experience in developing/implementing professional standards, qualifications frameworks, or qualification assessment systems.
· Knowledge of international qualifications standards and best practices, including the European Qualifications Framework (EQF), International Labor Organization (ILO) standards, and Food and Agriculture Organization (FAO) guidelines.
· Experience working with government and international organizations on professional standards.
· Proficiency in state and official languages (knowledge of English is an advantage).
· Skills in conducting trainings, facilitating working groups, and preparing methodological documents.
· Knowledge of sector development strategies and priorities, the specifics of specific areas of activity, qualification requirements for workers, and professional education and training modalities and programs.

6. Scope and timeframe
 
	Stage
	Activity
	Timeframe

	1
	Analyze existing standards and frameworks
	1 month

	2
	Develop sectoral qualifications framework and prepare final draft for approval
	

	3
	Develop draft professional standards and prepare final draft for approval 
	1 month

	4
	Conduct consultations and training workshops
	1 month

	5
	Prepare recommendations on implementation and monitoring
	



	Total contract duration: 6 months, of which the consultant will be paid for 3 months in accordance with Section 6 of this Terms of Reference.

КЫРГЫЗСКАЯ РЕСПУБЛИКА

ОТДЕЛ РЕАЛИЗАЦИИ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫХ ПРОЕКТОВ

ТЕХНИЧЕСКОЕ ЗАДАНИЕ  

Краткосрочный консультант по разработке и внедрению отраслевых рамок квалификаций и профессиональных стандартов для сектора агропромышленного комплекса с учетом международных стандартов

[bookmark: _Hlk174434139]Проект «Развития устойчивых к изменению климата цепочек добавленной стоимости в сельском хозяйстве» (ПРУИК ЦДС)


1. Введение и краткая информация о проекте

Министерство водных ресурсов, сельского хозяйства и перерабатывающей промышленности Кыргызской Республики (МВСХПП) образовал Отдел реализации сельскохозяйственных проектов (ОРСП) для координирования, управления и реализации сельскохозяйственных проектов и любых других будущих проектов, которым оказывается финансовая поддержка со стороны Азиатского банка развития (АБР) и других доноров.

		Одобренный Советом директоров Азиатского банка развития (АБР) 6 декабря 2023 года, Проект «Развитие устойчивых к изменению климата цепочек добавленной стоимости в сельском хозяйстве (проект) направлен на улучшение продовольственной безопасности в домашних хозяйствах и на национальном уровне с помощью устойчивых, адаптированных к изменению климата ЦДС в  садоводстве. Издан Закон КР «О Ратификации Соглашений о финансировании проекта «Развития устойчивых к изменению климата цепочек добавленной стоимости в сельском хозяйстве» между КР и АБР, подписанного 13 декабря 2023 года в  г. Бишкек» от 27 июня 2024 года № 109.

	Государственная политика в сельском хозяйстве направлена на обеспечение продовольственной безопасности и стимулирование развития средних и крупных перерабатывающих комплексов, логистических центров для экспорта продукции на внешние рынки и комплексную поддержку компаний, имеющих самый высокий экспортный потенциал, путем обеспечения доступа к длинным и дешевым кредитным ресурсам, и торговой информации. Стратегической целью реформ в аграрном секторе является обеспечение продовольственной безопасности, развитие устойчивого земледелия и создание условий для развития кластеров в области производства и переработки сельскохозяйственной продукции. Данные приоритеты развития страны включены в Национальную программу развития Кыргызской Республики до 2026 года, утвержденную Указом Президента Кыргызской Республики от 12 октября 2021 года № 435.
	ПРУИК ЦДС, финансируемый Азиатским банком развития, ориентирован на сокращение бедности за счет повышения производительности труда в сельской местности и создание видов деятельности, приносящих доход.
	Основным результатом предлагаемого проекта станет увеличение поставок свежей и переработанной плодоовощной продукции на внутренний и международный рынки. 
	ПРУИК ЦДС будет иметь два результата: (i) увеличение кредитования со стороны участвующих финансовых институтов (банки) для поддержки развития производственно-сбытовых цепочек плодоовощеводства и (ii) укрепление производственно-сбытовых цепочек плодоовощеводства.
	Исполнительным агентством является – Министерство водных ресурсов, сельского хозяйства и перерабатывающей промышленности Кыргызской Республики (МВРСХПП). 
	Реализующим агентством является – Реализующие агентства - Отдел реализации сельскохозяйственных проектов.
	Открытое акционерное общество «Айыл Банк» и открытое акционерное общество «Элдик Банк» в качестве участвующих финансовых институтов (УФИ) будут финансировать агробизнес на национальном уровне.
	   Целью проекта является увеличение поставок свежей и переработанной плодоовощной продукции на внутренний и международный рынки, увеличение экспортного потенциала Кыргызской Республики, а также создание рабочих мест, приносящих доход в секторе плодоовощеводства.

Проект состоит из двух основных Компонентов:

Компонент 1: финансирование со стороны Участвующих Финансовых Институтов (УФИ) правомочных суб-проектов путем предоставления суб-кредитов правомочным суб-заемщикам в соответствии с настоящим Кредитным и Грантовым соглашением и Проектными соглашениями,

Компонент 2: (i) укрепление производственно-сбытовых цепочек в плодоовощеводстве путем заключения контрактных соглашений о ведении сельского хозяйства между фермерами и переработчиками и/или экспортерами, продвижения климатически адаптивных агрономических методов и методов обработки продукции для сокращения потерь, обучения женщин-владельцев и/или менеджеров предприятий управлению бизнесом и предпринимательству, а также реализацию мер по содействию трансграничной торговле кыргызской сельскохозяйственной продукцией; 
и (ii) поддержка реализации проекта со стороны ОРСП, в том числе посредством улучшения управления проектом, мониторинга и отчетности, а также укрепления потенциала УФИ для разработки и реализации политики, процедур и кредитных продуктов финансирования плодоовощеводства, обеспечения обучения персонала кредитованию подсектора плодоовощеводства, проведения деятельности по охвату клиентов для повышения их осведомленности о продуктах и услугах УФИ, а также укрепления потенциала УФИ для разработки соответствующей Системы экологического и социального управления (СЭСУ).

2. Цели и задачи
	Обеспечить создание и внедрение современных, соответствующих международным требованиям отраслевых квалификационных рамок и профессиональных стандартов, способствующих развитию кадрового потенциала и повышению конкурентоспособности сектора АПК.
 
•	Разработка отраслевой рамки квалификаций для сектора агропромышленного комплекса с учетом международных стандартов.
•	Разработка и адаптация профессиональных стандартов по ключевым профессиям АПК.
•	Содействие внедрению разработанных стандартов в национальную систему квалификаций.

3. Объем работ и обязанности 

(i) Анализ существующих национальных и международных стандартов и рамок квалификаций в агропромышленном комплексе.
(ii) Разработка и согласование отраслевых рамок квалификаций с учетом международного опыта и требований.
(iii) Разработка и согласование проектов профессиональных стандартов с учетом международного опыта и требований.
(iv) Проведение консультаций и обучающих семинаров для заинтересованных сторон (государственные органы, работодатели, Ассоциации АПК, образовательные учреждения).
(v) Рекомендации по внедрению и мониторингу применения разработанных стандартов.


4. Отчетность и процедура одобрения
	Краткосрочный консультант будет подотчетен Координатору проекта, заведующему отдела управления человеческими ресурсами МВСХПП и Директору ОРСП, который будет оценивать исполнение обязанностей данного специалиста. 
•	Отчет по анализу существующих национальных и международных стандартов.
•	Проекты отраслевых рамок квалификаций.
•	Проекты профессиональных стандартов по согласованным профессиям.
•	Материалы и отчеты по проведенным консультациям и семинарам.
•	Рекомендации по внедрению и мониторингу отраслевых стандартов.
•	Итоговый отчет по выполненным работам.


5. Квалификационные требования

·     Высшее образование в области сельского хозяйства и водных ресурсов, экономики, технологии перерабатывающей и легкой промышленности или в смежных направлениях
· 	Опыт работы по разработке квалификационных рамок и профессиональных стандартов не менее 2 лет или опыт участия в разработке или внедрении профессиональных стандартов, квалификационных рамок, систем оценки компетенций.
· 	Знание международных стандартов квалификаций и лучших практик в области квалификаций: EQF (Европейская рамка квалификаций), ILO (Международная организация труда), FAO (Продовольственная и сельскохозяйственная организация ООН.
· 	Опыт работы с государственными и международными организациями по вопросам профессиональных стандартов.
· 	Владение государственным и официальным языками (знание английского языка является преимуществом).
· 	Навыки проведения тренингов, фасилитации рабочих групп и подготовки методических документов.
· 	Знания стратегии и приоритетов развития отрасли, специфики конкретных видов деятельности, предъявляемых к работникам требований к квалификации, программ и форм профессионального образования и обучения


6. Обьем и сроки работ

 
	Этап
	Описание работ
	Сроки выполнения

	1
	Анализ существующих стандартов и рамок
	1 месяц

	2
	Разработка отраслевой рамки квалификаций и подготовка окончательного варианта для утверждения
	

	3
	Разработка проектов профессиональных стандартов и подготовка окончательного варианта для утверждения 
	1 месяц

	4
	Проведение консультаций и обучающих семинаров
	1 месяц

	5
	Подготовка рекомендаций по внедрению и мониторингу
	



	Общий срок заключения контракт 6 месяцев, из них оплата за консультанта производится за 3 месяца, согласно пунта 6 настоящего технического задания.

4

